

nouveau, de 1,1 % en 1988. Le produit intérieur brut a continué d'augmenter pour la troisième année consécutive en 1989, enregistrant un taux de croissance de 2,9 % pour atteindre 200 milliards de dollars<sup>1</sup>. Le Mexique ayant une population de 84,5 millions d'habitants, le PIB par tête est évalué à 2 550 \$ CAN. Durant la période 1990-1994, le PIB devrait, selon les prévisions, conserver un taux de croissance annuel de 5,3 % dans le secteur manufacturier, de 2,3 % dans le secteur des services et de seulement 0,6 % dans le secteur agricole. Après plusieurs années de stagnation, l'investissement public croîtra de 5 % et l'investissement privé de 5 % lui aussi.

Pour revitaliser et ouvrir l'économie mexicaine, le gouvernement mexicain a entrepris une série de changements structurels, notamment en adhérant à l'Accord général sur le commerce et les tarifs douaniers (GATT) le 24 août 1986, ce qui a mené à une libéralisation étendue du commerce: les licences d'importation ont été éliminées sur l'ensemble des 11 950 positions du tarif douanier, à l'exception de 325 qui sont basées sur le système harmonisé adopté récemment. Les prix d'importation officiels ne s'appliquent plus, ni la taxe de 5 % pour l'expansion des exportations. Les droits de douane à l'importation ont été abaissés d'un maximum de 100 % en 1982 à

---

<sup>1</sup> Toutes les valeurs dans le présent rapport, sauf indication contraire (pesos mexicains, \$ Mex, dollars canadiens, \$ CAN, etc.) sont données dans leurs équivalents en dollars américains.